

Le traitement de cette dernière consiste: 1° en enveloppements humides frais et permanents; 2° bains frais à 33° répétés, de dix minutes de durée; 3° l'exposition à l'air frais; 4° la suppression de tout vêtement inutile et serré; 5° l'absorption de boissons chaudes; 6° s'il est possible l'envoi immédiat du nourrisson dans les altitudes. L'antipyrine, qui a une action sur beaucoup de fièvres du nourrisson, échoue complètement dans le cas particulier.

Fièvre de déséquilibre chez le nourrisson, dans *Journal de Méd. et Chir. pratique*. 25 sept. 1911.

Le Dr Lesage décrit sous le nom de "fièvre de déséquilibre" un état morbide très particulier qui peut s'observer à cet âge.

Le type de l'équilibre parfait de la nutrition est donné par l'enfant au sein. L'enfant au biberon est toujours en équilibre instable et sensible aux moindres influences. Plus l'alimentation est bien réglée, plus il perd cette sensibilité, plus son équilibre devient stable et plus il se rapproche de l'enfant au sein. Plus l'alimentation est défectueuse, plus il est malade et plus le déséquilibre augmente. Ces faits ont surtout trait à l'équilibre calorique.

Voici quelques faits: un enfant au biberon est bien portant avec température normale; on lui donne un lavement: quelques heures après, apparaît un accès de fièvre de durée courte. Même fait signalé par Hutinel, à la suite de lavage fait en cas de constipation. On observe souvent ce petit accident à la suite d'un laxatif ou d'un purgatif, que l'on a eu la malencontreuse idée de donner.

Accès de fièvre identique, le dimanche à l'hôpital quand le nourrisson a été visité par sa mère pendant quelques instants.

Un nourrisson est habitué à une infirmière, qui a la "manière" de le soigner: mettez une autre infirmière qui "ne sait pas", accès de fièvre.

Dans tous ces faits, il n'est pas question d'alimentation, qui n'est pas changée.

On observe les mêmes accès de fièvre quand un nourrisson est porté par plusieurs personnes. Les éleveurs ne nous ont-ils pas appris que les petits animaux ne doivent pas être "touchés".

Accès de fièvre quand un enfant est changé de salle d'hôpital alors que rien n'est modifié dans son alimentation. Hutinel pense à une infection par le milieu-hospitalier. Or la même observation peut être faite quand on isole l'enfant dans une chambre neuve.

On l'a constaté également chez l'enfant bien portant que l'on met à la diète hydrique.